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L’edito
DE MONSIEUR LE MAIRE

François Comes 
Le Maire

Q
uelle joie de se retrouver en famille et entre amis. Pour célébrer comme il 
se doit, cette période heureuse, la municipalité a concocté un programme 
d’animations riche et varié qui vous accompagnera tout l’été. 

Ce mois de juillet marque également un anniversaire pour l’équipe 
municipale que j’ai l’honneur de conduire depuis deux ans. L’occasion pour 
nous tous de nous réjouir de l’avancée de nombreux projets qui voient 
aujourd’hui leur concrétisation. 

Le 7 juillet dernier, le permis d’aménager et des compromis de vente des 
terrains et immeubles du distriport en entrée de ville a été signé avec la 
société «  Prestige Immo  ». Les travaux débuteront dès la rentrée. Vous 
trouverez dans ce magazine le détail du projet de requalification du site 
totalement remanié qui accueillera des entreprises du secteur tertiaire, un 
cinéma, un bowling, un espace de restauration et de nombreux 
équipements sportifs et ludiques pour le plus grand bonheur des 
habitants de notre ville. 

Une saison estivale qui marque également le lancement des gros travaux de rénovation énergétique et thermique de 
notre école maternelle qui s’étaleront tout au long des vacances scolaires intermédiaires avant une livraison d’un 
équipement tout neuf à la rentrée scolaire 2023. Eté 2023 qui verra l’école élémentaire prendre le relais à son tour de 
gros travaux de rénovation dont le terme est fixé à la rentrée scolaire 2024. 

Cet été 2022 accompagne également la fin des travaux du tout nouvel équipement culturel « Max Havart » dans le 
cadre du label Micro-folie qui vous permettra d’accéder dès la rentrée à tout l’univers des grands musées nationaux au 
travers d’une expérience immersive de réalité virtuelle en plein cœur du Boulou. Rendez vous en septembre pour son 
inauguration. 

Enfin vous pourrez au fil de ces pages, découvrir les nombreuses réalisations et travaux que la municipalité à conduit 
tout au long de ce premier semestre riche et dense.      

Profitons donc collectivement de ce moment estival pour recharger les batteries, se ressourcer et fêter dignement cette 
période propice aux retrouvailles familiales et amicales.  

Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter un très bel été !
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Depuis sa création en 1976, la plateforme logistique de l’Autoport du 
Boulou était principalement connue pour ses activités de transport. 
Ces dernières années, l’évolution des activités du commerce a obligé 
les entreprises présentes sur le site à se réorganiser. Il s’agissait donc 
pour la mairie de repenser entièrement le site : c’est chose faite ! 

La fin d’une ère 
Le Boulou a, de tout temps été une place stratégique du 
département. À la croisée entre la France et l’Espagne ainsi que 
le Vallespir et la Méditerranée, bien consciente des possibilités 
offertes par le site, la commune a décidé de devenir un pôle de 
référence dans le transport international. Elle s’en est donnée 
les moyens en investissant plus de 80 hectares sur l’ensemble 
du pôle logistique du Distriport. 

Ces dernières décennies cependant, le changement des 
habitudes des habitants et des entreprises, la mondialisation et 
le respect bioclimatique ont obligé les entreprises et la 
commune à revoir complètement leur copie. Confrontée à un 
problème sans précédent, loin de se laisser paralyser par la 
complexité du défi à relever (l’autoport fait à lui seul 45 000 m² 
avec 10  000 m² de parking poids lourd à 
relocaliser), la commune du Boulou y a vu une 
opportunité. 

L’heure du choix 
Dans des situations comme celle-ci, deux 
options se posent aux décideurs. La première 
consiste à réhabiliter, de manière morcelée et 
sans cohérence d’ensemble, bâtiment par 
bâtiment. Cela ne demande que peu d’effort à 
la commune et ne nécessite pas de vision à 
long terme. La restauration des bâtiments 
vétustes se fait au grès des aides à la 
rénovation et des opportunités pour les 
entreprises investissant les locaux existants, 
ne rénovant que les parties privatives, laissant 
les façades dans leur état originel.  

L’autre option, choisie par les élus, consiste en 
une implication totale dans ce projet, à 
imposer une ambition élevée pour le site et 
voir au-delà d’une simple reconversion. 
S’appuyant sur la grande surface disponible, la 
commune a voulu opérer une véritable métamorphose dans les habitudes tant des habitants que des entreprises, redéfinissant par 
la même occasion l’arrivée en France par l’autoroute notamment. Elle a pour cela lancé un appel à projet début 2021. 

 Le projet de réhabilitation et de requalification du site du 
Distriport a débuté dès l’arrivée de la nouvelle équipe municipale du 
Boulou en lien avec les acteurs du Syndicat Mixte concernés et pour 
répondre aux exigences de la Préfecture en application de la loi Notre. 

Un appel à projet national a eu lieu au printemps 2021 donnant 
la palme au dossier le plus porteur en termes de requalification 
et de dynamique économique et d’accueil de nouveaux 
équipements ludiques et de divertissement. Tous les acteurs du 
Distriport tels que le Département, la Chambre de Commerce et 
d’Industrie, la Communauté de communes et les Communes de 
Saint-Jean-Pla-de-Corts et du Boulou ont salué unanimement ce 
projet de revitalisation. Ainsi, la Société « Prestige Immobilier » a 
été retenue et elle a déposé un plan d’aménagement très 
qualitatif tant sur le plan architectural qu’environnemental 
actuellement en cours de validation. 

Dans ces conditions, les travaux d’aménagement du site sont 
programmés dès la fin de l’été 2022 pour obtenir à terme un site 
ambitieux pour l’activité économique, l’emploi (plus de 600 personnes) 
et une diversité d’animations culturelle, de loisirs et de sports. Le 
Greta ayant accepté de demeurer sur le site, il sera déployé dans 
les locaux réhabilités du Distriport. Ce projet global en entrée de 
ville et de territoire améliorera l’attractivité et l’accueil de 
nouvelles sociétés. Le tout devrait compléter les recettes 
globales pour Le Boulou et pour la Communauté de Communes 
du Vallespir. 

FRANÇOIS COMES, 
Maire du Boulou, Président Syndicat Mixte du Distriport  
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AUTOPORT   
UN TOURNANT HISTORIQUE 
POUR LA VILLE 

’’

Signature du permis d’aménager et du compromis de vente le 7 juillet 2022 en Mairie 
en présence (de gauche à droite), M. GAUZE (Président de la CCI), M. FOURCADE (CCI), M. GOMEZ 
(Société Prestige Immo), M. COMES (Le Maire), M. GARRABÉ (Président du Conseil Départemental).

’’



L’autoport devient « Pyrénéo » et fait peau neuve ! 
Le Syndicat Mixte de l’Autoport a donc lancé un appel à projet 
pour redynamiser la zone. Avec de multiples contraintes 
d’activités (réservant les grandes surfaces alimentaires et 
commerciales à l’entrée Nord de la ville sur la D900), veillant aux 
intérêts des commerces et activités économiques du centre-
ville, la commune a été attentive tant dans le dossier d’appel à 
projet que dans les réunions de présentation des dossiers de 
candidatures, à défendre l’ADN du Boulou :  

‣ Ville thermale au pied des Albères, une orientation éco-
responsable a été imposée, avec des panneaux photovoltaïques 
(notamment sur chaque bâtiment neuf ), des bornes de 
recharges pour les véhicules électriques, une végétalisation des 
toitures, 

‣ Ville fleurie  : des espaces verts seront créés pour doubler la 
surface végétalisée,  

‣ Ville frontalière, des activités économiques intéressants les habitants et les entreprises de France et d’Espagne seront 
accueillies au sein de Pyrénéo, 

‣ Ville ouverte sur l’avenir  : parce que certains auraient pu choisir entre activités de divertissements et activités tertiaires, la 
mairie a imposé aux candidats de coupler ces activités afin d’enrichir la zone et de potentialiser non seulement le lieu mais 
aussi les horaires : la journée en semaine, l’orientation sera plutôt tournée vers des activités tertiaires et médicales, entre 
12h et 14h, le soir et les week-end la zone sera plutôt tournée vers des activités de divertissement, de restauration et 
d’activités sportives, idéal pour les familles et les entreprises présentes sur le site. 

Attentive aux détails, la commune a veillé à ce que l’ensemble du site, immeubles neufs comme anciens, aient une architecture 
cohérente, les façades des anciens bâtiments conservés seront donc rénovées. C’est ainsi que, grâce à une étroite collaboration 
avec le promoteur ayant remporté l’appel à projet, la commune a fait en sorte que Pyrénéo accueille des activités de 
divertissement d’intérieur (laser game, cinéma, bowling par exemple), des activités sportives d’intérieur et d’extérieur (paddle, 
squash, etc.). 

En plus des entreprises déjà présentes sur le site actuellement, la zone proposera également des activités économiques 
diverses, des activités tertiaires (architecture, notaire, entreprises de marketing et de communication, cabinet comptable, 
organismes de formation, etc.). Des activités de restauration avec notamment 4 restaurants sont également prévues. Le local 
actuel du GRETA et le centre technique seront démolis, et le GRETA intègrera un local entièrement rénové à quelques mètres de 
l’ancien local. En effet, les 600 m² du rez-de-chaussée de l’actuel centre d’accueil seront reconvertis pour les besoins du GRETA, 
suivant des plans spécialement réalisés pour cet organisme de formation.  
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Plantation d’arbres au Parc Françoise Dolto 
Situé rue Mas Descals, le parc Françoise Dolto, d’une superficie d’environ 9000m2, se 
compose d’une aire de jeux pour enfants, d’un terrain de pétanque, de sanitaires publics, 
d’un local de service et d’un puits. 

Dans le cadre de son programme environnemental, la collectivité a fait réaliser la plantation 
de 50 arbres de grande taille, certains sujets implantés ont 
été abattus et remplacés par des variétés adaptées et 
économes en eau tel que des micocouliers, des chênes verts, 
des tilleuls, des albizias etc… Cette campagne de plantation 
d’une cinquantaine d’arbres a été réalisée au mois de 
décembre 2021 afin de favoriser une reprise racinaire et 
foliaire optimale des différents sujets. L’implantation de 
grands sujets caduques autour de l’aire de jeu pour enfants 
amènera des zones ombragées l’été pour un meilleur confort. 
La réalisation d’un parcours sportif accessible par des allées 
aménagées et ombragées ainsi que la création d’une aire 
multisports enherbée au centre du parc sont en cours de 
réalisation. 

Requalification des espaces verts de la Médiathèque 
Situé sur l’avenue Léon-Jean Grégory, en périphérie de la Mairie et de la Médiathèque, cette parcelle dont la superficie est d’environ 
300m2 était pourvue de quelques végétaux comme un palmier de type Phoenix, d’un Yucca, de deux Cotinus et d’un pommier 
d’ornement. Des galets de rivière recouvraient entièrement la surface au sol. Afin de requalifier cette zone et tout en prenant en 
compte les végétaux existants, l’idée est née de réaliser un engazonnement de manière à rendre plus verdoyant et plus agréable 
visuellement ce lieu. Un chemin réalisé en sol stabilisé, permettant également l’accès aux personnes à mobilité réduite, accompagne 
les visiteurs vers la zone de terre de bruyère (composée de Rhododendrons, d’Azalées, de Bruyères etc…) située au pied d’un 
important pin où l’on y retrouve un coin repos / lecture agrémenté d’un banc. 

Les différents végétaux ont été taillés, nettoyés afin de les préserver et les mettre en valeur. Des graminées avec un bon 
développement ont été introduites pour donner de la hauteur, de la couleur et du volume. De plus, des végétaux de type vivaces, ou 
encore des plantes aromatiques ont été plantées pour éveiller les différents sens des visiteurs. 

Requalification des îlots de la RD900 - Zone Industrielle 
Situés sur la route départementale D900 au niveau de la zone industrielle, entre les magasins Lidl et Leclerc, les 2 îlots dont la 
superficie est d’environ 730m2 ont été entièrement requalifiés. Un décapage de la surface a été réalisé ainsi qu’un nivellement et un 
modelage paysager, tout en préservant l’ensemble des palmiers présents sur ce parterre. 
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URBANISME   AMÉNAGEMENTS DES ESPACES VERTS & TRAVAUX 
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Sur ces 730m2, y 
ont été plantées des 
espèces végétales 
adaptées au climat 
méditerranéen tels 
que  des vivaces 
(Ciste, Tulbaghia, 
Phlomis, Euphorbia, 
Achillea, etc.), des 
graminées (Stipa, Carex) ou encore des plantes aromatiques (Romarins 
rampants). Du minéral a été mis en place afin de limiter la présence 
d’adventices et de maintenir l’humidité. Des zones bien distinctes ont 
été réalisées en minéral à l’aide de trois types de coloris et de 
granulométrie. De plus, un système d’arrosage automatique accompagné de goutte à goutte y a été installé. 
Cette requalification a été réalisée en juin 2022. 

Réalisation de l’aire de pique-nique secteur MJC 
& rampe d’accès au boulodrome Hélène 
Situé dans le centre-ville, entre le boulodrome Hélène et le jardin Xérophytique 
tout proche de la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC), la réalisation d’une 
aire de pique-nique d’une surface de près de 900m2, réalisée en juin 2022, a été 
conçue afin de rendre ce lieu accessible pour les personnes désirant se 
restaurer, pour des pauses randonnées bien méritées ou encore laisser les 
enfants se défouler en jouant en toute sécurité. Il s’agit d’un lieu non accessible 
aux véhicules afin de garantir une tranquillité et une sécurité optimale. 

Des tables de pique-nique et des arbres étant déjà présents sur le site, seule 
une campagne de plantation a été menée afin d’augmenter la quantité de sujets 
sur la zone de façon à la rendre davantage ombragée et plus accueillante. Un 
talus agrémenté de plusieurs grosses pierres ainsi que des végétaux de type 
méditerranéen tels que des Lantana, Ciste, Carex, Festuca, Nepeta, Romarin 
rampant y ont été plantés afin de rendre le lieu harmonieux et coloré. De plus, 
l’ensemble du site a été entièrement rendu clos grâce à l’installation d’une 
barrière en bois composée de piquets et de lisses. Une rampe d’accès a été 
réalisée pour les véhicules avec un escalier séparé afin d’assurer l’accès en 
sécurité au boulodrome. 

Signalétique urbaine 
Après de multiples péripéties juridico-techniques ils sont enfin installés ! Les 4 nouveaux Panneaux 
lumineux en couleur sont venus remplacer les anciens qui étaient hors service. Ces supports ne 
diffuseront pas de publicités commerciales. En ce moment un stagiaire en Master d’urbanisme est 
en train de recenser la signalétique urbaine existante, ces données seront transposées dans un SIG 
(système d’information géographique). Cet état des lieux effectué, des propositions seront faites 
afin d’avoir une signalétique harmonisée et plus fonctionnelle pour notre ville touristique. 

Cimetière 
Les aménagements et mise aux normes des cimetières se poursuivent. Après la création d’un lot de 
columbariums au cimetière 2 en 2021, qui reste à sécuriser par une rambarde en fer forgée en 
cours de réalisation et des plantations d’arbres. Le cimetière 3, a vu la création d’un ossuaire 
communal, des caveaux bas vont être prochainement installés sur le carré des indigents. L’espace 
des columbariums va être réaménagé et complété, l’étude est en cours. Le service des espaces 
verts de la commune étudie le schéma des plantations à réaliser. Un nouveau lot de caveaux a aussi 
été construit fin 2021. Le talus rue des lauriers face au cimetière va être réaménagé, pour 
renouveler la végétation et une décoration sera installée pour rappeler que le Boulou était la ville du 
bouchon ! (et pas que sur la RN9). 

APRÈS
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Passage SNCF - Parking de la Médiathèque  
Le sol du passage sous la voie ferrée au niveau du parking de la médiathèque a été refait fin 2021 afin de faciliter l’écoulement des 
eaux lors des épisodes pluvieux. En 2022 la reprise des carrelages muraux dégradés est en cours de réalisation, avec la 
sécurisation du talus par la construction d’un muret coté stabulum. Une décoration murale est en cours d’étude pour finaliser cette 
réfection. L’éclairage du passage qui avait été vandalisé a été refait avec un système plus économique à LED. 

Quartier du Maroc - Rues des Albères, Impasses des Violettes et de la Pensée 
La réfection lourde de ces trois rues se termine enfin, après la reprise totale des réseaux humides (eau potable, eaux usées et eaux 
pluviales) et des réseaux secs (électriques, éclairage publique et télécommunication), la nouvelle voirie et les plantations vont venir 
clôturer ce chantier. 

Quartier des Chartreuses 
La rue des genêts et un tronçon de la rue d’en Carboner (au niveau de la résidence la source) a vu la réfection de la voirie. L’éclairage 
public a été totalement renouvelé par un système photovoltaïque avec une intensité lumineuse modulable avec pour conséquence 
bienheureuse la suppression de onze branchements Enedis  ! Ce qui sera une source d’économies futures pour la commune. Cet 
éclairage a été réaménagé avec le déplacement de quelques poteaux à proximité des arrêts de transport scolaire afin d’en améliorer 
la sécurité. Une première tranche, d’un plan pluriannuel, de débroussaillement et élagage sur coupure de combustible vient d’être 
effectuée sur 8,3 hectares. Ces travaux résultent des préconisations et obligations du Plan de Prévention des Risques Naturels 
Prévisibles d’Incendies de Forêt (PPRIF) de 2011. 

Place du Souvenir Français 
Suite à l’acquisition du 
bâtiment sis avenue du 
général de Gaulle déclaré 
insalubre, la démolition a 
été réalisée en ce début 
d’année. Ce nouvel espace 
permettra de créer un 
nouveau couloir urbain avec 
la Rambla et la place du 
commerce. L’étude est en 
cours par l’architecte, la place sera réalisée avec un revêtement de surface permettant l’infiltration des eaux de pluie, un 
cheminement piétonnier assurera la liaison entre le parking et le centre-ville. Bien entendu des arbres viendront abriter cet espace. 
Le Boulou aura ainsi une place de cérémonies militaires fonctionnelle. 

Avenue Charles de Gaulle 
Début des travaux le 28 août 2022 pour la qualification intégrale de l’avenue Charles de Gaulle, avec la création d’une piste cyclable, 
et changement du mobilier urbain, par la Communauté de Communes, en tant que maître d’ouvrage. 

STOP aux déjections canines ! 
La mairie est à juste titre sollicitée régulièrement par des habitants 
excédés du manque de civisme de certains propriétaires de chiens. En 
effet, les déjections canines constituent une réelle nuisance en termes 
d’hygiène, de sécurité sans oublier le coût pour la commune. La commune 
fournit gratuitement des sacs biodégradables spécialement conçus pour 
les déjections et des distributeurs d’hygiène canine sont installés dans 
toute la ville, alors nous invitons les propriétaires de chiens à faire le bon 
geste. Nous vous rappelons également que l’abandon de déjections sur la voie 
publique est considéré comme une infraction par le code pénal (Article R632-1), 
pouvant être sanctionnée par une contravention de 2ème classe de 35€. Un petit 
sac pour votre chien, un grand pas pour la propreté !  
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Dans le cadre du plan de relance «  pour un socle numérique de 
base dans le 1er degré », la municipalité, accompagnée par un 
financement de l’Etat et de l’Europe, à hauteur de 70 %, a doté 
l’école élémentaire La Suberaie de matériel informatique pour un 
montant total de 23 743 euros. Le financement a été destiné à 
l’acquisition d’une classe mobile composée de 24 iPad pour les 
élèves, 12 iPad pour l’équipement de chaque classe, de logiciels et 
la formation des enseignants. Cette classe mobile présente 
plusieurs intérêts : 

‣ Un intérêt pédagogique afin de renforcer l’intégration du 
numérique dans les pratiques pédagogiques, en permettant 
une modularité dans l’organisation de la salle de classe, une 
individualisation des apprentissages, une variété dans les 
activités au cours d’une séance ou encore une meilleure 
exploitation des travaux réalisés par les élèves. 

‣ Un intérêt matériel et fonctionnel afin de garantir un égal accès 
au numérique pour tous, de lutter contre la fracture 
numérique. Les tablettes permettent l’accès à des ressources 
dans la classe et font office d’appareil photo et de camera pour 
la réalisation de reportages. Dans le même temps, ce 
financement a aidé à l’achat de deux ordinateurs pour les classes ainsi qu’un ordinateur de direction. 

Le chantier de rénovation thermique de l’école maternelle va débuter cet été, dés le début des vacances scolaires par la toiture. Il se 
poursuivra durant l’année scolaire et bien entendu les élèves seront protégés lors des différentes phases de réalisation, cela a été 
vu avec les enseignants. L’école maternelle Jacques PREVERT est un bâtiment en maçonnerie traditionnelle dont la conception date 
d’une quarantaine d’années. Sa volumétrie de plain-pied, était pour l’époque résolument moderne. En effet, sa modularité est un 
véritable atout en matière de fonctionnement et d’organisation des espaces. Nonobstant le confort thermique et les économies 
d’énergies ne faisaient pas partie des préoccupations de l’époque. 

La volonté de la Mairie a été de définir un programme de travaux visant à améliorer le confort thermique d’été comme d’hiver tout en 
se tournant vers des solutions économes en énergies fossiles. De ce fait il a été décidé de carrosser le bâtiment avec une isolation 
thermique par l’extérieur, de nouvelles menuiseries plus performantes et une nouvelle isolation de toitures. Il est à noter que la 
modification de l’isolation de toiture va permettre de désamianter le complexe existant. Les nouvelles  menuiseries de façades 
recevront également des protections solaires permettant au rayonnement d’atteindre le moins possible les vitrages. Tous les 
systèmes de ventilation mécanique et de production de chauffage seront changés. Enfin, une production  d’énergie solaire par 
panneaux photovoltaïques est au coeur du projet. 

Ces travaux techniques seront agrémentés d’améliorations esthétiques intérieures visant à un meilleur confort telles que le 
changement des revêtements de sols souples, des faux plafond ou des luminaires. Une rampe PMR permettra un meilleur accès à la 
cour de l’école. Au delà de l’aspect purement technique des travaux  initialement prévus, le projet va amener un véritable coup de 
jeune à l’école. Pour Jacques PREVERT  «  L'architecte d'aujourd'hui n'a pas de fleur à sa bétonnière. »  Essayons de le faire mentir. 

 Depuis des décennies, les enfants des écoles 
ainsi que les membres de l’équipe éducative souffrent 
de la chaleur étouffante qui sévit dans les locaux en 
été et en hiver des désagréments du chauffage par le 
sol, pour le moins vétuste. Au vu des doléances 
récurrentes auprès des différentes municipalités qui se 
sont succédées depuis et préoccupée par     les 
températures insoutenables dans les classes, l’équipe 
municipale a considéré comme une priorité de mettre 
en oeuvre les travaux d’ampleurs en matière de 
désamiantage, d’isolation thermique et de chauffage 
indispensables. Ces travaux auront lieu pour la plupart 
en période de vacances des classes afin d’impacter le 
moins possible la sérénité des 
apprentissages.
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ÉCOLE MATERNELLE   LE CHANTIER DE RÉNOVATION 

Christian 
ERRE 

’’

ÉCOLE PRIMAIRE   L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 3.0 ! 



La programmation culturelle de ce premier semestre fut riche et variée. Plusieurs représentations de qualité étaient à l’affiche dans les lieux 
du patrimoine boulounecq  : concert symphonique, pièces de théâtre pour enfants / adolescents / adultes, expositions et ateliers. Un 
évènement incontournable, dans des lieux emblématiques  : le festival « Courts Circuits » offre une programmation pour tous les publics 
avec la présence de Cali pour un spectacle dans les jardins des Thermes. 

Maison de l’Histoire - Casa del Voló 
Après une courte période de travaux, la Maison de l’Histoire a rouvert ses portes fin janvier. L’éclairage et la mise en avant des 
expositions dans de nouvelles vitrines donnent une nouvelle dimension à ce lieu d’exception. Dans le cadre des journées 
européennes du patrimoine et des journées nationales de l’architecture, une large programmation sera proposée sur les espaces 
culturels locaux  : la Maison de l’Histoire, la médiathèque, l’Espace des Arts, la Maison de l’Eau et de la Méditerranée, l’Espace Max 
Havart. 

Un nouvel espace culturel : la Micro-folie du Boulou 
Le nouvel espace culturel avenue du général de Gaulle, qui sera nommé espace Max Havart (musicien-compositeur catalan), c’est 
officiel depuis le dernier conseil municipal. Les différents corps de métiers s’y succèdent, mais le contexte que l’on connait entraine 
des problèmes de disponibilité de matériaux et la fin des travaux sera décalée de quelques mois.  

Cet espace innovant et modulable sera inauguré après l’été. Cet ouvrage viendra compléter utilement l’offre culturelle du Boulou, sur 
la Rambla. Le projet Micro-Folie s’articule autour d’un Musée numérique en collaboration 
avec 12 établissements culturels nationaux fondateurs (le Centre Pompidou, le Château 
de Versailles, la Cité de la Musique –Philharmonie de Paris, le Festival d’Avignon, l’Institut 
du monde arabe, le Louvre, le Musée national Picasso-Paris, le musée d’Orsay, le Musée du 
Quai Branly-Jacques Chirac, l’Opéra national de Paris, la Réunion des musées nationaux – 
Grand Palais, Universcience et La Villette.), conçu pour les habitants accueillera plusieurs 
modules complémentaires complétant le Musée numérique comme la réalité virtuelle. 
L’objectif est de créer un espace multiple d’activités accessible et chaleureux. 
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LA CULTURE  POUR TOUS 



     Remerciements 
‣ Merci à nos pompiers pour leur réactivité, organisation et   professionnalisme lors 

de la mise en œuvre des trois vaccinations au complexe des Echards. (COVID19) 

‣ Merci à tous les Boulounencqs pour les collectes de 
vêtements (enfants et adolescents) couvertures et 
produits d’hygiène en faveur des Ukrainiens lors de la halte 
au Boulou. Merci aux différents centres d’accueil qui les ont 
hébergés. 

‣ Merci au personnel de la médiathèque pour l’organisation 
des ateliers numériques (de janvier à mai 2022) afin 
d’améliorer le quotidien de nos séniors. 

‣ Merci à notre conseiller numérique, présent en mairie pour 
apporter à tous nos concitoyens, une aide précieuse à la 
gestion informatique afin de leur faciliter les sollicitations 
administratives. 

‣ Merci à notre jeune emploi civique pour son implication et 
son aide à la résidence du Stabulum et en mairie. 

‣ Merci à toute l’équipe de la résidence Stabulum pour leur 
dynamisme, leur sourire et leur bienveillance auprès des 
personnes âgées. 

‣ Merci à tous les bénévoles qui chaque lundi, sont présents 
pour aider à la collecte et à la distribution des produits 
alimentaires. 

 Récolte de dons pour le soutien à l’UkraineCentre de vaccination du Boulou

L’équipe dynamique du CCAS
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AFFAIRES SOCIALES   SERVICE SOCIAL DE LA MUNICIPALITÉ  

Rolande 
LOIGEROT 

NOUVEAU SERVICE : UN CONSEILLER NUMÉRIQUE À DISPOSITION



Le conseil Municipal des jeunes installé depuis le 24 Janvier 2022 
s’est déjà réuni 4 fois depuis sa création. Les jeunes conseillers élus 
pour 2 ans, ont pu défendre leurs propositions en assemblée 
plénière ou en commission, en présence des responsables des 
services municipaux et des élus. 

Si certaines comme la création d’un Pump-track (piste de skate et 
vélo) la fête des animaux, demandent plus de temps à mettre en 
place avec les divers partenaires et intervenants, d’autres ont pu 
déjà être actées et en cours de réalisation : 

‣ l’implantation des poubelles de villes, aux endroits déterminés 
par les conseillers, où elles font défaut, 

‣ la création de meubles à livres à l’entrée de chaque parc de jeux 
de la ville ainsi qu’à proximité des 2 bâtiments scolaires, 

‣ la végétalisation (avec l’accord des 
habitants) de certaines des rues 
secondaires de la ville et l’augmentation 
du fleurissement de la commune. 

CONSEIL MUNICIPAL   DES JEUNES 
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© Ian Morlion

   Suite à de nombreuses infractions, la Police 
Municipale du Boulou s’est équipée récemment de 
jumelles, afin d’effectuer des contrôles de vitesse en 
ville pour maitriser le non-respect des panneaux de 
signalisation. 

La saison estivale débutant, des tournées de nuit 
sont prévues en collaboration avec la Gendarmerie, 
pour que chaque habitant se sente en sécurité et en 
confiance. 

’’

’’

Hervé 
CAZENOVE 

SÉCURITÉ   POLICE MUNICIPALE 

 Un logo a été choisi par les conseillers dans le but 
de réaliser un sticker qui sera apposé sur chacune des 
réalisations à l’initiative du C.M.J. Le dernier conseil 
municipal des jeunes de l’année scolaire 2021/2022 
s’est déroulé le Jeudi 23 Juin durant lequel il a été fait 
le bilan de ces premiers 6 mois de fonctionnement. 
Nous remercions vivement les agents municipaux et 
les directeurs des différents services pour l’aide 
efficace et l’écoute chaleureuse qu’ils ont su offrir aux 
jeunes conseillers. 

Séverine LOURMIÈRES, Sandra PUECH et Christian ERRE

’’

’’



La saison estivale est déjà bien lancée  ! Dès le 4 mai, la 
piscine municipale a pu accueillir petits et grands. En cette 
période de canicule, le public était ravi de profiter de cette 
belle infrastructure  : une zone de détente avec transats et 
restauration, une partie ombragée sur les plages avec 
parasols et bancs. Les activités aquatiques pour enfants 
(cours de natation) et adultes (aquagym / aquabike) 
connaissent un franc succès. Les enfants des écoles 
élémentaire et maternelle du Boulou ainsi que des écoles 
extérieures à la commune ont pu réaliser leur cycle 
« natation » prévu par les programmes. Les enfants de l’école 
municipale des sports et des accueils collectifs de mineurs 
de la commune, de la communauté des communes et de tout 
le département profitent également de cet établissement.  

Horaires de l’été : du lundi au samedi de 11h à 19h, le dimanche et jours fériés de 10h à 18h. 

Le Club Cycliste Le Boulou a une large palette d’activités au sein de son association cycliste. Tout d’abord avec son école de vélo qui 
est composée d’une vingtaine de gamins qui ont entre 4 et 15 ans et qui pratique le cyclisme en passant de la route au VTT et au 
cyclo-cross. Que ce soit en compétition ou en simple loisir, les jeunes profitent de l’expérience des éducateurs diplômés. 

A côté de son école de vélo, ce sont tous les enfants de l’école primaire du Boulou qui profitent du savoir rouler à vélo afin que les 
cm2 puissent rentrer en 6è avec le permis vélo et qu’ils aient toutes les 
connaissances nécessaires pour circuler en toute sécurité. 

Depuis maintenant 10 ans le club s’est spécialisé dans le cyclisme 
féminin, et depuis 2 ans notre équipe fait partie du haut niveau français 
en division nationale 1. Chaque année nous progressons au plus haut 
niveau féminin avec cette année la participation au tour du Portugal ou 
sur d’autres épreuves professionnelles internationales. En 2023 l’équipe 
veut passer encore un cap en devenant une équipe professionnelle 
continentale UCI. 
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ASSOCIATION À L’HONNEUR… DE L’ÉCOLE DE VÉLO AU HAUT NIVEAU FÉMININ 

PISCINE MUNICIPALE…  L'INSTANT FRAÎCHEUR 



Dans le dernier édito, le Maire avait annoncé : « un début d’année 2022 qui marquera une nouvelle ère et qui inaugure le 
renouveau de la commune ». Premier bilan des travaux annoncés sur le dernier Boulou Mag avec un démarrage avant l’été :  
Rénovation école primaire : travaux reportés « aux calendes grecques » faute d’un dossier avancé et de financement.  
Démarrage de la requalification du distriport : projet et financement fragiles, les terrains ne sont même pas vendus. 3ème 
tranche de l’avenue De Gaulle : De quoi s’agit-il ??? Requalification place du souvenir : nature et calendrier des travaux...en 
cours de réflexion !!! Par contre, la démolition laisse un espace très laid pour tout cet été !  Notre bilan : dette de la commune 

multipliée par 3, hausse de la taxe foncière de 5 %, plus de 18 mois pour refaire l’Avenue des Albères, 
déplacement des ateliers municipaux estimé à 2,4 millions d’€... Il évoquait l’année 2022 comme le 
renouveau de la commune. Pour nous, cela ressemble davantage aux prémices d’une longue agonie !!!  
Gardons le moral et surtout passez un bel été.  

LA PAROLE   À L’OPPOSITION

Patrick 
FRANCES

LISTE « ENSEMBLE, CONTINUONS LA DYNAMIQUE » 

LISTE « ENFIN LA DROITE UNIE AU BOULOU ! » 

LISTE « RÉUSSIR LE BOULOU » 

Non-communiqué.

Alain 
GRANAT

La valse…..municipale ! Au 1er temps de la mandature, le maire annonçait 400 arbres, sa signature ! Le Boulou battait la 
mesure, impatient, mais on murmurait déjà… Le maire s’offrait encore le temps de s’offrir des détours toujours aussi 
troublants, mais beaucoup moins dansants. La valse des pots commençait au printemps. Les fleurs nouvellement installées 
par nos ateliers laissaient la place à celles du pépiniériste : une commande mal rafraîchie, sans doute… Au 2ème temps de la 
valse, la Rambla accueillait des arbres aussi empotés que ceux qui ne savent pas où les planter. Le Monument aux morts 

devient beaucoup moins charmant  : poussière, déjections et parking sauvage  ! Le Boulou continue de 
mesurer son émoi  : des enfants évacués de l’école, victimes de la chaleur devront attendre une énième 
étude pour des travaux entre 2023 et 2025… Patience ! Le maire et son équipe aura mis le temps pour 
fredonner et bâtir un roman, depuis leurs bureaux climatisés. Souhaitons-leur de meilleures idées pour la 
rentrée. Bel été à tous !

Rose-Marie 
QUINTANA
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